

ACTA NÚMERO 75/XIV/2.^a SL

Aos 13 dias do mês de abril de 2021, pelas 15:00 horas, reuniu na sala 03 Palácio de São Bento a Comissão de Agricultura e Mar, na presença dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia:

(Presencial e Videoconferência)

1. Audição, a requerimento do Grupo Parlamentar do BE, do Ministro do Ambiente e Ação Climática, a propósito da situação da [bacia hidrográfica do Lis](#). - presencial
2. Audição, a requerimento do Grupo Parlamentar do PSD, de [entidades envolvidas no processo de criação de uma Área Marinha Protegida de Interesse Comunitário do Algarve](#):
Associação Nacional de Conservação da Natureza - QUERCUS;
Associação Natureza Portugal/World Wide Fund for Nature;
Associação Portuguesa para o Estudo e Conservação de Elasmobrânqueos;
Associação para a Investigação do meio Marinho – AIMM;
A Rocha Portugal - Crer, cuidar e transformar;
SCIAENA (aditamento do GP BE);
3. Apreciação e aprovação de atas;
4. Discussão e votação do Parecer relativo ao [Projeto de Lei n.º 700/XIV/2.^a \(PEV\)](#) –
Procede à expansão do prazo para a limpeza das redes de gestão de combustíveis nos espaços florestais e impede que as coimas previstas no Decreto-Lei n.º 124/2006, de 28 de junho sejam duplicadas, ao [Projeto de Lei n.º 773/XIV/2.^a \(PCP\)](#) – Define um regime temporário de contingência para as redes de faixas secundárias de gestão de combustível e [Projeto de Lei n.º 775/XIV/2.^a \(BE\)](#) - Capacitação de autarquias e revisão de critérios para a gestão de combustível. – Deputado Relator João Gomes Marques (PSD);

5. Discussão e votação do requerimento do GP PSD para [Audição de entidades sobre a Gestão da Água](#);
6. Distribuição e nomeação de Relator referente ao [PJL/746/XIV/2 \(PAN\)](#)
[Determina a instalação de circuitos fechados de televisão em matadouros](#);
7. Distribuição e nomeação de Relator referente ao [PJL/764/XIV/2 \(PAN\)](#)
[Determina a obrigatoriedade da instalação de sistema de deteção de incêndio em explorações pecuárias, procedendo à quinta alteração ao Decreto-lei n.º 220/2008, de 12 de Novembro](#);
8. Distribuição e nomeação de Relator referente ao [PJL/581/XIV/2 \(Cidadãos\)](#)
[Proibição das corridas de cães em Portugal](#);
9. Distribuição e nomeação de Relator referente à [PPL/81/XIV/2](#)
[Autoriza o Governo a estabelecer o Sistema de Gestão Integrada de Fogos Rurais no território continental e define as suas regras de funcionamento](#);
10. Distribuição e nomeação de Relator referente ao Relatório «[Portugal na União Europeia – 2020](#)»;
11. Outros assuntos.

A reunião foi presidida pelo Presidente da Comissão, Deputado Pedro do Carmo que cumprimentou todos os presentes.

No ponto 1 da OD procedeu-se à Audição, a requerimento do Grupo Parlamentar do BE, do Ministro do Ambiente e Ação Climática, que estava acompanhado pela Senhora Secretária de Estado do Ambiente, Inês dos Santos Costa, a propósito da situação da [bacia hidrográfica do Lis](#). O Senhor Presidente informou sobre a metodologia da reunião e respetiva grelha de tempos, dando de imediato a palavra ao Senhor Deputado Ricardo Vicente (BE) para apresentar o Requerimento.

De seguida o Senhor Presidente deu a palavra ao Senhor Ministro do Ambiente e da Ação Climática.

Teceram comentários e colocaram questões os Senhores Deputados Ricardo Vicente (BE), João Gomes Marques (PSD), Raúl Castro (PS), João Dias (PCP) e Inês de Sousa Real (PAN).

O Senhor Ministro e a Senhora Secretária de Estado responderam às questões colocadas pelos Senhores Deputados.

Na 2.^a ronda colocaram questões os Senhores deputados Ricardo Vicente (BE), João Gomes Marques (PSD), Raúl Castro (PS) e João Dias (PCP).

O Senhor Ministro respondeu às questões colocadas pelos Senhores Deputados.

No ponto 2 da OD procedeu-se à Audição, a requerimento do Grupo Parlamentar do PSD, de entidades envolvidas no processo de criação de uma Área Marinha Protegida de Interesse Comunitário do Algarve:

Associação Nacional de Conservação da Natureza – QUERCUS – Paula Nunes da Silva;
Associação Natureza Portugal/World Wide Fund for Nature – Catarina Grilo;
Associação Portuguesa para o Estudo e Conservação de Elasmobrânqueos – João Correia;
Associação para a Investigação do meio Marinho – AIMM – Joana Castro;
A Rocha Portugal - Crear, cuidar e transformar – Marcial Felgueiras;
SCIAENA – Nicolas Blanc e Henrique Folhas (aditamento do GP BE).

Os representantes da Associação Portuguesa para o estudo e conservação de Elasmobrânqueos não puderam participar.

O Senhor Presidente informou as Associações presentes sobre a metodologia da reunião e respetiva grelha de tempos, dando de imediato a palavra aos representantes das Associações.

Teceram comentários e colocaram questões os senhores Deputados Emília Cerqueira (PSD), Ana Passos (PS), João Vasconcelos (BE), João Dias (PCP) e Inês de Sousa Real (PAN).

Os representantes da QUERCUS, SCIAENA e ANP/WWF responderam às questões colocadas pelos Senhores Deputados.

No ponto 3 da OD procedeu-se à apreciação e votação das atas n.ºs 70, 71 e 73, tendo sido aprovadas por unanimidade.

No ponto 4 da OD procedeu-se à Discussão e votação do Parecer relativo ao [Projeto de Lei n.º 700/XIV/2.ª \(PEV\)](#) – Procede à expansão do prazo para a limpeza das redes de gestão de combustíveis nos espaços florestais e impede que as coimas previstas no Decreto-Lei n.º 124/2006, de 28 de junho sejam duplicadas, ao [Projeto de Lei n.º 773/XIV/2.ª \(PCP\)](#) – Define um regime temporário de contingência para as redes de faixas secundárias de gestão de combustível e [Projeto de Lei n.º 775/XIV/2.ª \(BE\)](#) - Capacitação de autarquias e revisão de critérios para a gestão de combustível.

O Senhor Deputado Relator João Gomes Marques (PSD) apresentou o Parecer.

Usaram ainda da palavra os Senhores Deputados Santinho Pacheco (PS), Ricardo Vicente (BE) e João Dias (PCP).

O Parecer foi aprovado por unanimidade.

No ponto 5 da OD procedeu-se à Discussão e votação do requerimento do GP PSD para [Audição de entidades sobre a Gestão da Água](#).

A Senhora Deputada Emília Cerqueira (PSD), apresentou o Requerimento.

Usaram também da palavra os Senhores Deputados Norberto Patinho (PS), Ricardo Vicente (BE) e João Dias (PCP).

Os Senhores Deputados Ricardo Vicente (BE) sugeriu que fossem também ouvidas a GEOTA, a ZERO e DGADR e o Senhor Deputado Norberto Patinho sugeriu que fossem ouvidas a EDIA, a APA e a DGADR, por último, o Senhor Deputado João Dias solicitou a possibilidade de ter mais dois ou três dias para apresentar as suas sugestões.

A Senhora Deputada Emília Cerqueira (PSD) aceitou as sugestões referindo, no entanto, que corremos o risco de transformar o Requerimento na realização de mais uma Audição, dada o número de Entidades envolvidas.

O Requerimento foi aprovado por unanimidade.

No ponto 6 da OD procedeu-se à Distribuição e nomeação de Relator referente ao [PJL/746/XIV/2 \(PAN\)](#)

[Determina a instalação de circuitos fechados de televisão em matadouros.](#)

Foi nomeado relator o Senhor Deputado Norberto Patinho (PS).

No ponto 7 da OD procedeu-se à Distribuição e nomeação de Relator referente ao [PJL/764/XIV/2 \(PAN\)](#)

[Determina a obrigatoriedade da instalação de sistema de deteção de incêndio em explorações pecuárias, procedendo à quinta alteração ao Decreto-lei n.º 220/2008, de 12 de Novembro;](#)

Foi nomeada relatora a Senhora Deputada Emília Cerqueira (PSD)-

No ponto 8 da OD procedeu-se à Distribuição e nomeação de Relator referente ao [PJL/581/XIV/2 \(Cidadãos\)](#)

[Proibição das corridas de cães em Portugal.](#)

O relator vai ser indicado pelo GP do PAN

No ponto 9 da OD procedeu-se à Distribuição e nomeação de Relator referente à [PPL/81/XIV/2 Autoriza o Governo a estabelecer o Sistema de Gestão Integrada de Fogos Rurais no território continental e define as suas regras de funcionamento;](#)

Foi nomeado relator o Senhor Deputado Joaquim Barreto (PS).

No ponto 10 da OD procedeu-se à Distribuição e nomeação de Relator referente ao Relatório «[Portugal na União Europeia – 2020](#)»;

Foi nomeada relatora a Senhora Deputada Joana Bento (PS).

No ponto 11 da OD, outros assuntos, os Senhores Deputados João Dias (PCP), Ricardo Vicente (BE) e Emília Cerqueira (PSD) questionaram sobre agendamentos de iniciativas. O Senhor presidente respondeu que essa temática está a ser analisada e que apresentará uma proposta na reunião de Mesa e Coordenadores a realizar no próximo dia 20 de abril, às 14:30.

Gravação: media.parlamento.pt/site/XIVLEG/SL2/COM/07_CAM/CAM_20210413_1_VC.mp3 // media.parlamento.pt/site/XIVLEG/SL2/COM/07_CAM/CAM_20210413_2_VC.mp3

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 18.54 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada.

Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados:

Clarisse Campos (PS)

Francisco Rocha (PS)
João Azevedo Castro (PS)
João Miguel Nicolau (PS)
Joaquim Barreto (PS)
Manuel Dos Santos Afonso (PS)
Norberto Patinho (PS)
Olavo Câmara (PS)
Pedro Do Carmo (PS)
Santinho Pacheco (PS)
António Lima Costa (PSD)
Emília Cerqueira (PSD)
João Gomes Marques (PSD)
João Moura (PSD)
Maria Germana Rocha (PSD)
Paulo Leitão (PSD)
Fabíola Cardoso (BE)
Ricardo Vicente (BE)
João Dias (PCP)
Cristina Rodrigues (NINSC)
Inês De Sousa Real (PAN)
Ana Passos (PS)
Francisco Pereira Oliveira (PS)
Joana Lima (PS)
Palmira Maciel (PS)
Rui Cristina (PSD)
Raul Miguel Castro (PS)
João Vasconcelos (BE)

Faltaram os seguintes Senhores Deputados:

Cristóvão Norte (PSD)

Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados:

Carlos Eduardo Reis (PSD)
Cecília Meireles (CDS-PP)
José Luís Ferreira (PEV)



Comissão de Agricultura e Mar

Palácio de São Bento, 13 de abril de 2021

O Presidente



(Pedro do Carmo)